# 白亜の学舎

#### 猶興館学校だより2月号



#### ふるさと探究~「どがんかせんといかん」~

学校長 福田雅子

2年生の総合的な探究の時間に実施する「ふるさと探究活動」はスタートして今年度で2年 目になる。「ふるさと平戸を知り、平戸の持続的な発展に高校生としてどう関わることができるの か考える」探究活動である。今年度は9月に、専門的な知見を有する中島洋元長崎県立大学特 任教授にお願いしてご指導もいただいた。表題の「どがんかせんといかん」はその時の演題サブ タイトルである。講演で中島先生が最も強調しておられたのが、「主体的」ということ。主体的と は、やらされている受け身ではダメで、何をやるのか、やるべきことも含めて、自分で行動を決め動 いていくことである。ミライの"AI社会"を生き抜くためには「複雑な要求に対応する力を付けてお く」ことが必須で、そういった力を身に付けるために主体性が必要なのである。つまり自分事とし て考え、取り組むことが大事ということだ。更に中島先生は、「自分の考えをキチンと伝え、相手の 考えもキチンと受け止める、相手の考えを聞いてみてまた自分の考えを提案すること」の重要性も 教えてくださった。今回1月25日に開催した最終発表会ではそんな探究の跡がどの班からも感じ られ、「ふるさと探究」の目的を達成する素晴らしい内容だった。高校生として今できる事を考え 実際に歩いてみた、現地に行って調べてみた、作ってみた。「それぞれのテーマに向かって考え、動 いてまた考察して」を繰り返していたことに感心させられた。そしてその成果が、パンフレットや動 画、ポスターとして実現している。(機会があれば、成果物を是非ご覧ください。)加えて各班の PP のスライドがとても良くできていて、発表する内容がどのようにすると分かりやすく伝わるのか、 文字やイラストの効果を考えてデザインされていた。

今回私が最も嬉しかったことの一つが、たくさんの頼もしい言葉を聞くことができたことである。例えば、【やはり、私たちが歴史を知ることが大事だ。】(「伝来の地 平戸を紹介しよう。」班)【一つのことを成し遂げるには色んな人の力が必要だ。】(「キャラクターを創る」班)【「考える」ことの大切さ】(SDGs班)

更に私はこの活動にはもう一つ得るものがあったと思う。それは、「平戸を想い、平戸のために 頑張っている人がたくさんいること。その想いこそが平戸を支えていることに気づく」ことである。い つかこのふるさと、平戸に帰ってきたとき、この探究が持続可能な平戸の第一歩になっているかも

しれない。生徒たちには今回の経験を記憶に残しておいてほしいし、これ からの進路実現や日々の生活の中に探究活動で身に付けた力が活かさ れることを期待したいと思う。

最後に、今年も平戸市役所を始め宿泊施設、商店街、松浦史料博物館、 漁協など多くの地域の皆さまに生徒の活動をサポートしていただきました。 この紙面を借りて心よりお礼を申し上げたいと思います。今後とも猶興生の

活動へのご支援・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

松浦史料館でのインタビュー

### 3月の行事予定

1日(火)卒業証書授与式

2日(水)卒業式設営代休日

3日(木)2年理数科企業研修

4日(金)個人写真撮影

5日(土) 1・2年スタディーサポート

7日(月)後期選抜会場設営

8日(火)~10日(木)

生徒家庭学習

15日(火)球技大会

教科書等販売 (新2・3年)

22日(火)競歩大会

23日(水)理数科校内課題研究発表会

2 4 日 (木) 終業式·離退任式

## 競歩大会 3/22(火)に延期

当初1月28日(金)に実施予定でしたが、長崎県全域がまん延防止重点措置の対象になったことを受け、3月22日(火)に延期されることとなりました。男子は22.0km、 女子は18.2kmのコースを生徒たちはそれぞれ班に分かれて、完走を目指します。



コース途中には、平戸の美しい自然や雄大な景色を観ることができ、平戸の良さを感じながら生徒たちは自分のペースに合わせて歩いたり、走ったりしながらゴールを目指します。地域の方や保護者のみなさまの応援をよろしくお願いします。

※感染状況によっては変更になる場合がございます。

## 猶興館高校吹奏楽部定期演奏会 2022 ♪ → △場無料

▼戸中学校、田平中学校の吹奏楽部

との合同演奏曲もあります。私たち

の練習の成果を

是非お聴き下さい♪



※感染状況によっては変更になる場合がございます。

開催日 3月27日(日)

開 場 13:00

開 演 13:30

会場平戸市文化センター大ホール

演奏曲 『虹』『WA になっておどろう』

『新宝島』など

# 祝! 令和3年度平戸市教育委員会表彰

今年度の平戸市教育委員会表彰の被表彰者に本校の2年2組竹田実千花さんと2年3組加藤凜久さんが選ばれ、2月6日(日)10時 平戸文化センター大ホールにて表彰式が執り行われました。 表彰内容は以下のとおりです。

〇2年2組 竹田実千花『英語スピーチコンテスト 長崎県大会〔第2部〕 第1位 』 『英語スピーチコンテスト 九州大会 〔第2部〕 第1位 』

※2月13日にオンラインによる英語スピーチコンテスト<u>全国大会</u>が行われました。結果は残念ながら入賞には一歩届きませんでしたが、猶興生の新たな可能性を示してくれました。

○2年3組 加藤 凜久『県総合文化祭写真展 最優秀賞 』

『全国総合文化祭出場決定』





